

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

A. PEMBAHASAN

Kerja Nyata (KKN) adalah suatu bentuk pendidikan dengan cara memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk hidup di tengah-tengah masyarakat di luar kampus dan secara langsung mengidentifikasi serta menangani masalah-masalah pembangunan yang dihadapi. Kegiatan KKN regular LXI Devisi XII C 1 telah dilaksanakan di Pedukuhan 11 Dusun Bleberan, Desa Banaran, Kecamatan Galur, Kabupaten Kulon Progo. Kegiatan KKN telah berjalan lancar berkat kerjasama yang baik antara Mahasiswa KKN dan masyarakat Pedukuhan 11 Bleberan.

Secara umum dapat diketahui bahwa hamper semua kegiatan dapat dilaksanakan dengan baik. Dari 35 program individu maupun bersama 95 % berjalan dengan baik, dan 5 % berjalan dengan sedikit perubahan kegiatan. Terdapat kegiatan tak terjadwal seperti penginputan data Kartu Keluarga di Kelurahan.

Kegiatan KKN dilaksanakan selama satu bulan dimulai dari tanggal 25 Januari 2017 samapi 23 Februari 2017. Sesuai dengan program yang telah direncanakan sebelum penerjunan KKN, kegiatan KKN terdiri dari beberapa bidang yaitu bidang keilmuan, keagamaan, seni dan olahraga serta bidang tematik dan non tematik.

I. KEGIATAN BERSAMA

1. Bidang Keilmuan dan Bimbingan Belajar

Tidak ada program bersama untuk bidang keilmuan dan bimbingan belajar.

2. Bidang Keagamaan

a. Festival Anak Sholeh (FASI)

Fasi merupakan suatu kegiatan bersama yang diadakan oleh mahasiswa untuk anak-anak di Padukuhan 11, Bleberan dengan rangkaian kegiatan permainan yang bernilai religius. Adapun jenis kegiatan lomba ini yaitu hafalan Juz Amma, Doa-doa harian dan mewarnai gambar masjid. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 13 Februari 2017 di Masjid Jami' Bleberan dengan 20 peserta. kegiatan ini diikuti oleh anak-anak dengan penuh antusias dan bisa diterima oleh masyarakat sehingga kegiatan ini berjalan dengan lancar. Bagi peserta yang memiliki potensi dalam perlombaan yang diikutinya akan mendapatkan hadiah yang telah di siapkan oleh mahasiswa. Pengumuman pemenang dan pembagian hadiah dilaksanakan serentak dengan kegiatan jalan sehat.

b. Out Bond Islami

Outbound adalah sebuah kegiatan yang dilakukan oleh sekelompok orang baik di dalam (atau di luar ruangan dengan melakukan beberapa simulasi permainan yang dilakukan secara individu maupun berkelompok dengan tujuan mengisi waktu liburan

atau *refreshing* selain itu outbound juga dapat meningkatkan rasa percaya diri, meningkatkan kekompakan dalam team (team building) dan kebersamaan. Permainan yan dimainkan dalam outbound diantaranya yaitu permainan komunikata, 3K (Kecekatan Ketankasan Ketelitian), dan menyusun stik *Ice Cream*. Sasaran dari kegiatan ini adalah anak-anak di Dusun Bleberan. Kegiatan ini dilakukan di lapangan bola dusun Bleberan.

3. Bidang Seni dan Olahraga

a. Pendampinan Permainan Tradisional

Kegiatan ini bertujuan untuk mengenalkan berbagai permainan tradisional yang makin hari makin punah keberadaannya. Permainan tradisional yang di mainkan adalah ABC 5 Dasar. ABC 5 Dasar merupakan salah satu permainan tradisional di Indonesia yang terdapat di provinsi Jawa Tengah. Permainan ABC Lima Dasar merupakan bentuk permainan kata, yaitu menebak nama benda, hewan atau nama dari tokoh-tokoh misalnya artis, pahlawan dan lain-lain. Sesuai kesepakatan bersama para pemain di awal sebelum permaianan. Permainan ini biasanya dilakukan untuk mengisi waktu luang dan juga bisa juga untuk melatih pengetahuan umum para pemainnya.

b. Pelaksanaan Permainan Tradisional

Tujuan dilaksanakannya kegiatan ini adalah untuk melatih kecerdasan, pengetahuan umum, kejujuran. Sasaran dari kegiatan ini

adalah anak-anak di Dusun Bleberan. Kegiatan ini dilakukan di halaman posko KKN UAD XII.C.I pada hari tanggal 29 Januari 2017 dan ada 5 anak yang berpartisipasi dalam kegiatan ini.

c. Penyelenggaraan Lomba Mewarnai

Tujuan dilaksanakan lomba mewarnai untuk mengasah bakat seni yang dimiliki anak-anak dengan melatih otak dan jari-jari tangan kedalam sebuah gambar dan memadukan berbagai macam warna menjadi sebuah seni mewarnai yang indah untuk dilihat. Mengarahkan anak untuk menuangkan bakat seninya kedalam sebuah gambar. Hal ini secara langsung melatih anak dalam berkreasi suatu gambar dan memadukan warna sehingga menghasilkan suatu bakat potensial yang dimiliki oleh anak. Antusias anak-anak terhadap lomba ini sangat luar biasa dimana pelaksanaan lomba mewarnai pada tanggal 22 Februari 2017 bertempat di Masjid Jami' Dusun Bleberan.

d. Senam dan Jalan Sehat

Penyelenggaraan senam dan jalan sehat mendapatkan antusias dan dukungan yang baik dari seluruh masyarakat di dusun bleberan. Rangkaian acara senam dan jalan sehat yaitu dimulai dengan senam kemudian jalan sesuai dengan rute yang telah ditentukan oleh mahasiswa dan pada akhir acara di meriahkan dengan pembagian *doorprize*. Kegiatan tersebut terlaksana dengan baik pada tanggal 12 Februari 2017 di halaman salah satu warga di pedukuhan 11 Bleberan.

4. Bidang Tematik dan Non Tematik

a. Hidroponik

Salah satu program kerja bersama bidang non tematik adalah hidroponik. Hidroponik merupakan budidaya menanam dengan memanfaatkan air tanpa menggunakan tanah dengan menekankan pada pemenuhan kebutuhan nutrisi bagi tanaman. Tingkat kebutuhan air pada hidroponik lebih sedikit daripada kebutuhan air pada budidaya tanaman dengan tanah. Program kerja dengan melaksanakan hidroponik sederhana dipilih dengan memperhatikan berbagai keuntungan yang di dapatkan yaitu: tidak membutuhkan tanah, tidak menimbulkan polusi nutrisi ke lingkungan, memberikan hasil yang lebih banyak, mudah dalam memanen hasil, bebas dari hama tumbuhan, dan tanaman tumbuh lebih cepat. Hidroponik yang kami buat yaitu dengan media tanam pasir dan kerikil. Media tanam tersebut digunakan karena mudah di dapatkan di lingkungan sekitar posko KKN dan tidak membutuhkan pengeluaran biaya yang banyak. Hidroponik diselenggarakan dengan sasaran remaja pedukuhan 11 Bleberan. Penyelenggaraan hidroponik sederhana yang pertama yaitu dengan memberikan bimbingan pembuatan hidroponik sederhana, kemudian praktek membuat hidroponik sederhana.

b. Biogas

Biogas adalah gas yang dihasilkan oleh aktivitas anaerobik atau fermentasi dari bahan-bahan organik termasuk diantaranya, kotoran

manusia dan hewan, limbah domestik (rumah tangga). Pendampingan biogas dilakukan dengan tujuan untuk mendampingi masyarakat pedukuhan 11 dalam mengolah kotoran ternak hewan menjadi bahan bakar serbaguna. Sehubungan dengan banyaknya ternak sapi yang terdapat pada desa tersebut maka pendampingan biogas tersebut berjalan dengan lancar.

c. Penyuluhan Kesehatan

Penyuluhan kesehatan merupakan salah satu kegiatan bersama yang diadakan oleh mahasiswa untuk memberikan suatu pemahaman tentang pentingnya kesehatan kepada masyarakat Padukuhan 11, Bleberan. Kegiatan ini telah terlaksana pada tanggal 07 Februari 2017 dengan lancar dan diterima oleh masyarakat dengan sangat baik. Pada kegiatan ini mahasiswa mengundang pembicara dari Puskesmas dan Badan Kesehatan Hewan untuk memberikan sedikit pemahaman dan sosialisasi tentang kesehatan dan permasalahan virus Antrax yang pada saat itu sedang banyak terjadi pada beberapa desa di Kulon Progo. Kegiatan ini diikuti oleh 30 orang yang diadakan di serambi Masjid Jami'.

d. Pembuatan Mading Islami

Mading islami merupakan majalah dinding dengan nuansa religius yang memuat beberapa artikel, kata-kata mutiara, berita dan beberapa hadist yang bertema “mari ramaikan masjid”. Mading islami ini dibuat untuk memberikan informasi kepada jamaah masjid dan

memotivasi masyarakat untuk senantiasa beribadah ke masjid. Kegiatan ini dilaksanakan oleh mahasiswa yang kemudian ditempel pada papan pengumuman masjid. Kegiatan ini diadakan sebanyak 3 kali pada tanggal 27 Januari 2017, 10 dan 21 Februari 2017.

e. Pendampingan Karang Taruna

Karang Taruna yaitu organisasi kepemudaan di Indonesia yang beranggotakan pemuda dan pemudi yang keanggotaannya pemuda/pemudinya mulai dari usia 11-45 tahun dan batasan sebagai pengurus adalah berusia mulai dari 17-35 tahun. Karang taruna didirikan dengan tujuan untuk memberikan pembinaan dan pemberdayaan kepada para remaja, misalnya bidang ekonomi, olahraga dan lain-lain. Pendampingan karang taruna adalah kegiatan bersama mahasiswa yang diadakan untuk mendampingi, membantu dan ikut serta dalam kegiatan pemuda/pemudi Padukuhan 11, Bleberan. Kegiatan ini diterima oleh remaja sekitar dengan sangat baik, ketika rapat ataupun kegiatan remaja lainnya mahasiswa selalu diundang untuk bergabung dalam kegiatan tersebut. Rapat antar pemuda dilaksanakan 2 minggu sekali pada tanggal 28 Januari 2017 dan 12 Februari 2017.

f. Pendampingan PKK

Pembinaan Kegiatan Keluarga disingkat PKK yaitu organisasi kemasyarakatan yang memberdayakan wanita dalam pembangunan Indonesia. Pendampingan PKK yaitu program bersama yang

dilaksanakan dengan tujuan untuk bersilaturahmi dengan ibu-ibu Padukuhan 11, Bleberan. Biasanya kegiatan ini diadakan serentak dengan arisan ibu-ibu. Program ini terlaksana pada tanggal 2 dan 10 Februari 2017.

g. Penutupan kegiatan KKN

Kegiatan penutupan KKN diadakan pada tanggal 20 Februari 2017 di serambi Masjid Jami'. Pada kegiatan perpisahan ini, mahasiswa mengadakan pengajian dengan mengundang pembicara dari LPSI UAD bapak Irfan Nurudin. Kegiatan ini disambut dengan sangat baik oleh warga Padukuhan 11 dan Sawahan karena pada saat kegiatan ini. Mahasiswa KKN unit C1 berkerja sama dengan unit C2. Adapun rangkaian kegiatan ini yaitu pembacaan ayat suci oleh mahasiswa KKN, saritillawah, Pemutaran video dokumenter terkait kegiatan sehari-hari mahasiswa selama KKN, penyampaian tausiyah, dan pembagian hadiah *dorprize* untuk warga. *Alhamdulillah* kegiatan ini berjalan dengan lancar.

h. Lomba Gerak dan Lagu

Gerak dan lagu adalah suatu program wajib yang di sediakan oleh LPM UAD untuk mahasiswa KKN. Gerak dan lagu merupakan kegiatan dengan gerakan yang diiringi oleh lagu anak-anak. Subjek dari lomba gerak dan lagu ini adalah anak-anak tingkat SD. Lomba ini diadakan sekecamatan dengan tujuan untuk hiburan dan meningkatkan kepekaan anak terhadap nilai seni, khususnya adalah seni tari.

i. Lomba Tonnis

Tonnis adalah suatu jenis olahraga yang diciptakan oleh LPM UAD untuk masyarakat. Tonnis yaitu jenis olahraga dengan menggunakan bola kasti dengan pemukul tennis meja ukuran besar, permainan ini hampir sama dengan permainan bulu tangkis. Sebelum anak-anak melakukan lomba sekecamatan, mahasiswa telah melatih anak-anak didesanya masing-masing. Kemudian, kegiatan ini terlaksana pada tanggal 19 Februari 2017 dengan lancar dan Alhamdulillah Padukuhan 11, Bleberan mndapat juara 2.

j. Nata De Coco

Nata de coco adalah fermentasi air kelapa dengan bantuan bakteri *Acetobacter*. Nata de coco berwarna putih bening seperti jelly yang mengandung banyak serat. Adapun pelatihan nata de coco yang diadakan oleh mahasiswa bertujuan agar masyarakat mampu mengoptimalkan potensi pangsa pasar dengan memanfaatkan hasil kebun yaitu kelapa menjadi nata de coco.

k. Senam dan Jalan Sehat

Kegiatan ini diadakan dengan tujuan untuk meningkatkan silaturahmi dan solidaritas warga Padukuhan 11, Bleberan. Senam dan jalan sehat telah terlaksana pada tanggal 12 Februari 2017 dengan partisipasi warga yang sangat luar biasa. Mahasiswa juga menyediakan *Dorprize* untuk warga.

l. Kerajinan Stick Es Krim

Tujuan dari kegiatan membuat kerajinan dari stick es krim ini adalah untuk meningkatkan kreativitas anak-anak dalam membuat lampu hias dari stick es krim. dan memanfaatkan stick es krim menjadi sesuatu yang bernilai guna. Dalam pelaksanaan atau pembuatan ini, anak-anak dibagi menjadi 2 kelompok yang setiap kelompok beranggota 5 orang. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 17 Februari 2017.

m. Pemasangan Nomor Rumah

Hal yang dilakukan sebelum pemasangan nomor rumah yaitu pendataan nomor rumah. Pemasangan nomor rumah dilakukan untuk melengkapi sistem informasi yang berada di dusun Bleberan sehingga memudahkan setiap warga khususnya warga dari luar untuk memperoleh informasi se jelas-jelasnya berkaitan dengan letak rumah tiap warga yang berada di dusun Bleberan tersebut. Selain itu, pemasangan nomor rumah dilakukan untuk memudahkan masyarakat dalam mengidentifikasi alamat rumah, maka dipandang perlu untuk mengadakan program penomoran rumah masyarakat dusun Bleberan. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 8 Februari 2017.

n. Pendampingan Posyandu

Posyandu adalah pemeliharaan kesehatan yang dilakukan dari, oleh dan untuk masyarakat yang dibimbing petugas terkait. (Departemen Kesehatan RI. 2006).

Tujuan dari posyandu adalah:

- a. Menurunkan angka kematian bayi (AKB), angka kematian ibu (ibu hamil), melahirkan dan nifas.
- b. Membudayakan NKBS
- c. Meningkatkan peran serta masyarakat untuk mengembangkan kegiatan kesehatan dan KB serta kegiatan lainnya yang menunjang untuk tercapainya masyarakat sehat sejahtera.
- d. Berfungsi sebagai wahana gerakan reproduksi keluarga sejahtera, gerakan ketahanan keluarga dan gerakan ekonomi keluarga sejahtera.

Kegiatan posyandu di dusun Bleberan ini dilaksanakan pada tanggal 4 Februari 2017 atau satu kali dalam satu bulan.

o. Pendampingan Olahraga Rutin

Kegiatan pendampingan olahraga rutin ini adalah mengikuti denam ibu-ibu yang dilaksanakan setiap hari Jum'at sore pukul setengah lima. Kegiatan ini dilaksanakan di halaman rumah ibu dukuh dan diikuti oleh 10 ibu-ibu. Pendampingan olahraga rutin di proker kami pada tanggal 27 Januari 2017 dengan sasaran ibu-ibu.

p. Tadarus

Program kerja ini merupakan kegiatan pengajian bersama anggota unit dan masyarakat Dusun Bleberan. Dengan diadakannya tadarus bersama ini bertujuan untuk semakin mempererat hubungan

silaturahmi serta agar mendapatkan ketenangan. Tadarus juga dilaksanakan sebanyak 15 kali.

II. KEGIATAN INDIVIDU

1. Bidang Keilmuan dan Bimbingan Belajar

A. Bidang Keilmuan

Program kerja bidang keilmuan merupakan program kerja yang dikerjakan berdasarkan dengan dasar keilmuan yang telah ditekuni oleh masing-masing mahasiswa KKN yang tergabung dalam KKN Reguler LXI Unit XII C.1. Berikut ini adalah penjabarannya :

1. Leny Setianingrum (NIM 1300004025)

Penyelenggaraan media dan Pondok belajar

Media dan pondok belajar adalah salah satu sarana dan fasilitas yang diadakan oleh mahasiswa untuk menunjang kegiatan belajar bahasa Inggris bagi masyarakat khususnya untuk siswa/siswi SD maupun SMP yang diadakan di posko KKN. Sarana ini bertujuan untuk membantu anak-anak dalam belajar Bahasa Inggris yang di bimbing oleh mahasiswa KKN. Dengan kegiatan pondok belajar diharapkan mampu membantu anak-anak untuk mendapat dasar-dasar bahasa Inggris. Sehingga dapat menunjang kegiatan belajar anak diluar kelas dengan harapan anak-anak mampu mengucapkan kata-kata bahasa Inggris dan menambah kosa kata mereka.

2. Agus Dwi Jaya (1300017045)

Penyuluhan pupuk kandang dari kotoran hewan ternak

Pupuk kandang adalah pupuk organik yang berasal dari kotoran ternak. Pupuk kandang (pukan) didefinisikan sebagai semua produk buangan dari binatang peliharaan yang dapat digunakan untuk menambah hara, memperbaiki sifat fisik, dan biologi tanah. Jenis pupuk kandang ada dua yaitu pupuk kandang padat dan pupuk kandang cair.

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 14 februari 2017 yang bertempat di sekitar lingkungan masyarakat dengan sasaran warga yang mempunyai peternakan sapi. Penyuluhan pupuk kandang sendiri bertujuan untuk memberi informasi terkait pemanfaatan kotoran hewan ternak seperti sapi menjadi sesuatu barang yang dapat dipakai seperti pupuk kandang. Selain memberi informasi terkait pupuk kandang juga dapat meningkatkan perekonomian masyarakat dengan cara menjual hasil pupuk kandang yang sudah dikemas. Tidak ada kendala dalam kegiatan penyuluhan tersebut, hal ini terlihat bapak-bapak atau ibu-ibu antusias memperhatikan penyuluhan pupuk kandang.

Pelatihan pupuk kandang dari kotoran hewan ternak

Kegiatan ini dilakukan setelah program penyuluhan pupuk kandang. Pelatihan pupuk kandang sendiri bertujuan langsung mempraktikkan pembuatan pupuk kandang dari kotoran hewan ternak seperti sapi, sehingga masyarakat dapat melakukan sendiri. Selain itu

kegiatan ini juga meningkatkan program kemandirian masyarakat desa yang dicanangkan pemerintah Indonesia. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 14 februari 2017 bertempat di halaman rumah warga yang mempunyai peternakan sapi.

Penyelenggaraan tanaman obat keluarga (TOGA)

Toga adalah singkatan dari tanaman obat keluarga. Taman obat keluarga pada hakekatnya sebidang tanah baik di halaman rumah, kebun ataupun ladang yang digunakan untuk membudidayakan tanaman yang berkhasiat sebagai obat dalam rangka memenuhi keperluan keluarga akan obat-obatan. Program ini diadakan karena melihat kurangnya informasi masyarakat dalam hal khasiat dari tanaman yang ada disekitar kita. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 10 dan 11 februari 2017 yang berupa sosialisasi dan melakukan penanaman. Pelaksanaan kegiatan ini bertempat di rumah pemuda dan posko KKN dengan sasaran pemuda-pemudi serta ibu-ibu masyarakat sekitar. Tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan informasi terkait khasiat tanaman obat yang sebenarnya ada disekitar dan menggalakan program penghijauan.

3. Nunung Azizah (1310006020)

Pelatihan Jaritmatika

Jaritmatika merupakan singkatan dari jari dan aritmatika. . Jaritmatika adalah metode berhitung dengan menggunakan jari tangan. Meski hanya menggunakan metode tangan, tapi dengan metode

jaritmatika kita mampu melakukan operasi bilangan perkalian, pengurangan, penambahan dan pembagian. Metode ini sangat mudah diterima oleh anak. Sebagai gambaran, dalam jaritmatika tangan kanan digunakan untuk satuan dan tangan kiri untuk puluhan dan ratusan. Pelatihan jaritmatika ini terlaksana pada tanggal 31 januari 2017.

Pelatihan Alat Peraga Matematika

Alat peraga matematika adalah sebuah alat yang mendukung untuk menghitung maupun membuktikan rumus serta memudahkan anak dalam memahami konsep bangun ruang yang bersifat abstrak menjadi real. Selain itu juga membantu anak dalam membuktikan bentuk suatu bangun ruang dengan cara membuat jarring-jaring bangun ruang. Pelatihan alat peraga ini adalah pembuatan jarring-jaring kubus yang telah terlaksana pada tanggal 30 januari 2017.

4. Fiqriany Karepsiana (NIM 1300018072)

Pengenalan perangkat keras komputer dan fungsinya

Perangkat keras komputer atau *Hardware* adalah semua komponen pada komputer yang berbentuk fisik dan digunakan oleh sistem komputer untuk menjalankan perintah sesuai yang telah diprogramkan di dalamnya. Hardware sendiri mempunyai sifat yang berbeda dengan *software* yaitu dapat dilihat, diraba dan berbentuk nyata. Jenis-jenis *hardware* pada komputer tidak hanya tertuju pada bagian dalam komputer saja, melainkan semua perangkat yang mendukung kinerja komputer.

Pengenalan IT Dasar

Teknologi Informasi (TI), atau dalam bahasa Inggris dikenal dengan *information technology* (IT) adalah istilah umum untuk teknologi apa pun yang membantu manusia dalam membuat, menubuh, menyimpan, mengomunikasikan dan/atau menyebarkan informasi. TI menyatukan komputasi dan komunikasi berkecepatan tinggi untuk data, suara, dan video. Contoh dari Teknologi Informasi bukan hanya berupa komputer pribadi, tetapi juga telepon, TV, peralatan rumah tangga elektronik, dan peranti genggam modern. Pengenalan IT dasar yang dengan mengenalkan *Ms.Word*, *Ms.Excel*, dan *Ms.Power Point*. *Ms.Word* merupakan aplikasi pengolah kata yang di keluarkan oleh *Microsoft corporation*, *Ms.Word* biasanya telah terpaket dengan program lain dalam aplikasi *Microsoft office*. *Ms.Excel* adalah pengolah angka buatan *Microsoft Corporation*. dan *Ms.Power Point* mengolah data berupa gambar animasi.

Pengenalan tentang internet serta dampaknya

Internet adalah jaringan komputer yang terhubung secara internasional dan tersebar di seluruh dunia. Jaringan ini meliputi jutaan pesawat komputer yang terhubung satu dengan yang lainnya dengan memanfaatkan jaringan telepon (baik kabel maupun gelombang elektromagnetik). Dampak Positif Internet yaitu membantu manusia dalam segala aspek kehidupan sehingga internet mempunyai andil penuh dalam kehidupan sosial. Dengan adanya internet apapun dapat

kita lakukan baik positif maupun negatif. Internet sebagai media komunikasi, merupakan fungsi internet yang paling banyak digunakan dimana setiap pengguna internet dapat berkomunikasi dengan pengguna lainnya di seluruh dunia.. Sedangkan dampak negatif dari penggunaan internet adalah penipuan.

5. Fauziah (NIM 1300001278)

Bimbingan Kelompok untuk Anak-anak

Bimbingan kelompok ini adalah memberikan layanan BK sosial menggunakan teknik simulasi games, problem solving (puzzle) dengan materi cita-cita, mind mapping tentang meningkatkan motivasi belajar, etika dalam bergaul, teknik diskusi mengetahui gaya belajar siswa , tema berani berbicara di depan teman sebaya dan media pohon impian untuk merencanakan masa depan.

6. Dwi Cahyadi (NIM 1300005120)

Pelatihan membaca

Pada program ini mengajarkan kepada anak PAUD untuk mengenal huruf abjad dan mempraktekkannya dalam membaca. Kegiatan ini telkasana pada tanggal 27 Januari 2017.

Pelatihan melukis dengan teknik mozaik

Pada pelatihan ini tahap pertama adalah memberika penjelasan dan mempraktekkan melukis dengan teknik mozaik kepada anak-anak. Pelatihan ini telkasana pada tanggal 28 januari 2017.

Pelatihan membuat saringan sederhana

Pada pelatihan ini memberikan penjelasan dan mempraktekan cara membuat saringan air sederhana dengan membuat botol aqua dengan sasaran anak-anak di posko KKN dan terlaksana pada tanggal 2 Februari 2017.

7. Depi Nuraini (NIM 1300012152)**Pelatihan Cerdas Generasi Muda dan Ekonomi Kreatif**

Pada pelatihan ini memberikan pelatihan kepada remaja untuk kewirausahaan dari barang bekas. Selain itu dalam pelatihan ekonomi kreatif yaitu mengadakan sosialisasi mata uang asing dan mengenalkan mata uang asing melalui gambar, memberikan sosialisasi penting gerakan menabung kepada anak-anak, memberikan waktu untuk memanejemen waktu untuk anak-anak. Pelatihan tersebut terlaksana pada tanggal 29 Januari 2017, 3, 4, 6, dan 8 Februari 2017.

8. Wahyu Purwaningsih (NIM 1300007062)**Roket air**

Penyelenggaraan roket air dilaksanakan pada tanggal 31 Januari 2017 sesuai dengan tanggal yang ditentukan dalam perencanaan program kerja, hanya saja pembuatan dan peluncuran roket air

dilaksanakan pada hari yang sama dikarenakan waktu yang dibutuhkan pada hari itu sangat mencukupi dan juga antusias anak-anak lebih besar untuk segera meluncurkan roket air.

Eksperimen fisika sederhana

Penyelenggaraan program kerja eksperimen fisika sederhana dilaksanakan pada tanggal 13 Februari 2017, sedangkan program kerja direncanakan pada tanggal 7 Februari 2017 hal tersebut dikarenakan bahan untuk membuat eksperimen fisika sederhana berupa elektroskop sederhana susah didapatkan. Hal-hal lain yang menjadi penghambat berjalannya program kerja tersebut adalah anak-anak tidak begitu paham dengan prinsip fisika dan prinsip eksperimen dari kerja elektroskop sederhana tersebut.

9. Alfina Fajarwati (NIM 1300005070)

Penyelenggaraan Pelatihan Melukis Dengan Teknik *Spray*

Teknik lukis spray adalah teknik melukis dengan cara menyemprotkan cat ke media lukis. Cara melukis teknik ini adalah dengan menggunakan bahan cair yang kemudian disemprotkan dengan alat sprayer.

Tujuan teknik ini yaitu untuk menghasilkan lukisan yang cenderung lebih visual. Beberapa contoh penggunaan teknik ini adalah pada pewarnaan part kendaraan, kasing handphone, produk hias, dan juga pada melukis grafiti dan lain sebagainya. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 3 Februari 2017 dengan volume 3 anak.

Penyelenggaraan Permainan Edukatif

Permainan edukatif yang dimaksud adalah melaksanakan percobaan meniup balon dengan bantuan lemon atau cuka. Tujuan dari percobaan ini adalah untuk mengetahui bahwa reaksi asam cuka dengan soda kue akan menghasilkan gas yang dapat meniup balon. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 31 Januari 2017 dengan jumlah 10 anak. Langkah-langkah dalam percobaan meniup balon dengan bantuan lemon atau cuka:

1. Tarik balon supaya mudah mengembang
2. Larutkan 1 sendok soda kue ke dalam 30 mili air ke dalam botol
3. Masukkan dan kocok sari lemon atau cuka ke dalam botol, lalu kocok
4. Pasang sebuah balon pada mulut botol dengan sesegera mungkin
5. Balon akan mengembang

10. Bimbingan Belajar

Pelaksanaan bimbingan belajar oleh mahasiswa kepada anak-anak secara garis besar sudah terlaksana dengan baik. Bimbingan belajar yang dilaksanakan mencakup 6 mata pelajaran yaitu mata pelajaran utama yaitu mata pelajaran SD dan SMP, Bahasa Inggris, Bimbingan Konseling, Matematika dan Fisika. Bimbingan belajar dilaksanakan setiap hari senin – jum'at di posko KKN Bleberan.

a. Bimbingan Belajar Bahasa Inggris

Pada bimbingan belajar bahasa inggris membahas tentang vocabulary dan structure. Hal tersebut dilihat ketika terdapat anak SD yang memiliki tugas dari sekolah

b. Bimbingan Belajar Bimbingan Konseling

Pada bimbingan Belajar Bimbingan Konseling ini membahas tentang manajemen waktu belajar.

c. Bimbingan Belajar Matematika

Pada bimbingan belajar matematika membahas tentang operasi perkalian dan pembagian bilangan desimal pada kelas V SD. Hal tersebut terlaksana dengan baik di posko KKN.

d. Bimbingan Belajar Fisika

Pada bimbingan fisika membahas tentang usaha dan gaya pada kelas V ketika terdapat mata pelajaran yang tidak dipahami oleh anak.

e. Bimbingan Belajar jenjang SD (all mapel)

Bimbingan Belajar jenjang SD mencakup semua mata pelajaran. Berdasarkan hasil pelaksanaan bimbingan belajar di posko KKN membahas tentang mata pelajaran bahasa jawa dan penjumlahan dan pengurangan.

2. Bidang Keagamaan

a. Pendampingan TPA

Penyelenggaraan pendampingan TPA Program pengelolaan atau pengajaran TPA merupakan salah satu kegiatan keagamaan yang menitik beratkan pada proses pembelajaran agama yang didalamnya terdapat berbagai macam kegiatan keagamaan antara lain pembelajaran membaca iqra' dan Al-qur'an bagi anak-anak. Tujuan TPA adalah untuk menguatkan keimanan dan ketaqwaan kepada Allah SWT dengan pemahaman yang benar terhadap akidah islam, memberikan teori dan praktek yang benar tentang tata cara beribadah kepada Allah SWT, menanamkan dan membiasakan perilaku yang sesuai dengan tuntutan ajaran Islam, mendidik dan melatih agar dapat membaca Al-Qur'an dengan baik, sesuai dengan akidah ilmu tajwid, mengajarkan hafalan terjemah dan tafsir, surat-surat pendek serta do'a sehari-hari.

Pelaksanaan program pendampingan TPA secara garis besar sudah terlaksana dengan baik. Pendampingan TPA secara garis besar program kerja yang telah direncanakan oleh individu yaitu:

- 1) Memberikan materi jenis najis untuk anak-anak
- 2) Pendidikan karakter melalui cerita nabi
- 3) Penyelenggaraan Tsaqofah Islamiyah
- 4) Membina tatacara berwudlu
- 5) Mendampingi hafalan surat pendek
- 6) Penyelenggaraan pengajian anak-anak

- 7) Mengenalkan tepuk dan bernyanyi
- 8) Memberikan games
- 9) Mendampingi hafalan do'a sehari-hari

b. Pendampingan Iqro'

Kegiatan Pendampingan TPA oleh mahasiswa KKN dilaksanakan di PPPA Darul Qur'an Bleberan. PPPA Darul Qur'an merupakan salah cabang lembaga tahfidz di Yogyakarta. Sistem yang diterapkan di PPPA Darul Qur'an adalah menghafal juz 30, hafalan surat pilihan (al kahfi), hafalan do'a harian serta pembimbingan Iqro'. Mahasiswa KKN melakukan pendampingan Iqro' dan hafalan setiap minggu-jum'at (ba'da magrib – ba'da isya) untuk santri putra dan setiap sabtu-minggu (ba'da asar) untuk santri putri. Kegiatan pendampingan Iqro' dan hafalan telah terlaksana pada tanggal 29,30 januari 2017 dan 1,2,4,5,6,8,14,17 Februari 2017 di PPPA Darul Qur'an Bleberan.

3. Bidang Seni dan Olahraga

1. Leny Setianingrum (1300004025)

Pendampingan pembuatan kerajinan tangan

Pelatihan kerajinan tangan bertujuan untuk melatih kreativitas, ketelitian, serta kesabaran anak dalam menghasilkan seni kerajinan yang menarik. Kerajinan tangan yang dilakukan di posko KKN adalah pembuatan bross dari kain bekas. Pelatihan kerajinan tangan ini dilaksanakan pada tanggal 20 Februari 2017 dengan sasaran anak-anak di Posko KKN.

2. Agus Dwi Jaya (1300017045)

Pelatihan menari

Program ini di adakan karena melihat fenomena zaman sekarang yang mulai kurang diminati oleh anak-anak sehingga menjadi semakin kian menghilang. Pelaksanaan kegiatan ini berlangsung pada tanggal 3 dan 6 Februari 2017 yang bertempat di posko KKN dengan sasaran adalah anak-anak. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk mengenalkan serta menghidupkan kembali seni tari tradisional yang sekarang kurang diminati oleh anak-anak. Kendala dari kegiatan ini adalah kurangnya pengenalan mengenai seni tari tradisional sehingga di perlukan pengajaran terkait tari tradisional.

Pembimbingan olahraga tonis

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 27 Februari 2017 dengan sasaran ana-anak. Tempat pelaksanaan kegiatan ini di lapangan halaman masjid Jami Bleberan. Tujuan dari kegiatan ini adalah memberikan informasi terkait peraturan olahraga tonis dan cara bermain selain itu untuk meningkatkan kesehatan jasmani para anak-anak dusun bleberan.

3. Nunung Azizah (1310006020)

Pelatihan kerajinan tangan anak

Pelatihan kerajinan tangan bertujuan untuk melatih kreativitas, ketelitian, serta kesabaran anak dalam menghasilkan seni kerajinan yang menarik. Kerajinan tangan yang dilakukan di posko KKN adalah pembuatan bunga dari kertas origami. Pelatihan kerajinan tangan ini

dilaksanakan pada tanggal 27 Januari 2017 dengan sasaran anak-anak di Posko KKN.

Pelaksanaan permainan congklak

Sekarang ini, permainan tradisional sudah jarang dilestarikan. Mahasiswa KKN bertujuan untuk menumbuhkan dan melestarikan kembali permainan tradisional. Salah satu jenis permainan tradisional yaitu permainan congklak. Permainan congklak ini melatih cara berfikir dan konsentrasi anak. Pelaksanaan permainan congklak dilaksanakan pada tanggal 27 dan 31 Januari 2017 di Posko KKN.

4. Fiqriany Karepesina (NIM 1300018072)

Penyelenggaraan seni mewarnai perangkat keras komputer

Mewarnai merupakan suatu bentuk kegiatan kreativitas, dimana anak diajak untuk memberikan satu atau beberapa goresan warna pada suatu bentuk atau pola gambar, sehingga terciptalah sebuah kreasi seni. Tujuan dari pelaksanaan seni mewarnai untuk anak yaitu agar dapat mengetahui berbagai macam teknik dalam mewarnai serta memadu-padankan warna agar tampak bagus dan harmonis.

Penyelenggaraan permainan tradisional boy-boy

Kegiatan ini bertujuan untuk mengenalkan berbagai permainan tradisional yang makin hari makin punah keberadaannya. Permainan tradisional yang di mainkan yaitu Boy-boyan. Boy-boyan merupakan permainan tradisional yang berasal dari provinsi Jawa Barat khususnya didaerah Sunda. Permainan ini biasanya dimainkan oleh anak laki-laki.

Tentu saja bukan dikhususkan untuk anak laki-laki, anak perempuan juga bisa bermain boy-boyan. Alat yang diperlukan untuk bermain boy-boyan adalah pecahan genteng/gerabah, atau pecahan asbes, atau potongan kayu, atau pecahan batu bata, atau kaleng susu, dan bola plastik, atau bola tenis/kasti.

5. Fauziah (NIM 1300001278)

Penyelenggaraan seni mewarnai gambar kaligrafi

Program kerja penyelenggaraan seni mewarnai gambar kaligrafi dilaksanakan pada tanggal 3 Februari 2017 bertempat di posko KKN dengan sasaran anak-anak dan telah berjalan dengan baik dan lancar dengan diikuti oleh 5 orang anak.

Pelatihan tari tradisional untuk anak-anak

Pelatihan tari tradisional dilaksanakan pada tanggal 9 dan 14 Februari 2017 dengan sasaran anak-anak. Program tersebut terlaksana dengan diikuti oleh 4 orang anak TK ABA bertempat di Masjid Jami' Bleberan. Program tersebut terselenggara dengan tujuan mengenalkan tari tradisional yang belum pernah di peroleh anak-anak.

6. Dwi Cahyadi (NIM 1300005120)

Pendampingan kerajinan tangan

Pelatihan kerajinan tangan bertujuan untuk melatih kreativitas, ketelitian, serta kesabaran anak dalam menghasilkan seni kerajinan yang menarik. Kerajinan tangan yang dilakukan di posko KKN adalah pembuatan lampion dengan menggunakan botol bekas dan pembuatan

gelang dari tali raffia. Pelatihan kerajinan tangan ini dilaksanakan pada tanggal 1 Februari 2017 dan 20 Februari 2017 dengan sasaran remaja di Posko KKN. Pembuatan lapion diikuti oleh 8 orang sedangkan pembuatan gelang diikuti oleh 4 orang.

Penyelenggaraan permainan tradisional

Sekarang ini, permainan tradisional sudah jarang dilestarikan. Mahasiswa KKN bertujuan untuk menumbuhkan dan melestarikan kembali permainan tradisional. Salah satu jenis permainan tradisional yaitu permainan engklek. Permainan engklek adalah permainan tradisional yang membutuhkan kotak-kotak seperti jaring-jaring kubus yang dirangkai dan disusun di lantai. Kemudian cara permainannya dengan meloncati kotak-kotak satu persatu sambil membawa gacuk atau gaman. Anak tidak boleh menginjak kotak yang di dalamnya terdapat gacuk sendiri. Permainan tersebut sangatlah terkenal dan sangat tidak asing di telinga anak-anak. Hampir setiap anak bisa memainkan permainan ini. Permainan ini diikuti oleh 5 orang anak yang bertempat di posko KKN dan terlaksana pada tanggal 14 Februari 2017.

7. Depi Nuraini (NIM 1300012512)

Pelatihan kesenian lagu daerah

Program ini terlaksana pada tanggal 2 Februari 2017 dengan diikuti oleh 5 orang anak dan bertempat di posko KKN. Lagu daerah yang diajarkan adalah lagu suwe ora jamu. Kebanyakan anak tidak paham

dengan lagu daerah dan tidak bisa membedakan asal dari lagu daerah tersebut.

Pelaksanaan permainan tradisional

Program pelaksanaan permainan tradisional berjalan dengan melaksanakan permainan congklak. Permainan tradisional sudah pudar digantikan permainan-permainan modern yang berkembang pada zaman sekarang ini. Permainan tradisional sangat penting untuk dilestarikan melihat anak-anak yang sudah berkembang dengan teknologi. Pelaksanaan permainan congklak ini dilaksanakan pada tanggal 28 Januari 2017 bertempat di posko KKn dengan diikuti oleh 5 orang anak bermain secara bergantian. Antusias anak-anak sangat tinggi dalam melaksanakan permainan congklak ini.

8. Wahyu Purwaningsih (NIM 1300007062)

Penyelenggaraan pemanfaatan sampah bekas

Program kerja pemanfaatan sampah bekas direncanakan terlaksana dengan kegiatan penyelenggaraan pembuatan celengan dengan kaleng bekas dan penyelenggaraan pembuatan kerajinan tangan dengan kertas bekas. Kegiatan tersebut yang tidak terlaksana yaitu penyelenggaraan pembuatan celengan dengan kaleng bekas sehingga diganti kegiatan dengan penyelenggaraan pembuatan karakter kartun dengan kertas origami. Kegiatan tersebut tidak berjalan dikarenakan bahan yang dibutuhkan jarang ditemukan di lokasi posko KKN sehingga menyulitkan anak-anak. Program kedua yaitu penyelenggaraan pembuatan kerajinan

tangan dengan kertas bekas berjalan dengan lancar. Kerajinan tangan yang dibuat berupa kotak pensil sederhana. Pembuatan kerajinan tangan kotak pensil dengan kertas bekas dilaksanakan pada tanggal 30 Januari 2017 dengan sasaran anak-anak berjumlah 5 orang.

Penyelenggaraan senam

Penyelenggaraan senam dilaksanakan pada tanggal 29 Januari 2017. Di dalam rencana kegiatan, senam dilaksanakan dengan sasaran anak-anak, tetapi dalam pelaksanaannya dilakukan oleh mahasiswa KKN. Hal tersebut disebabkan karena antusias anak-anak untuk melaksanakan senam kurang sehingga yang senam hanya mahasiswa KKN. Maka dari itu terdapat perubahan kegiatan penyelenggaraan senam dengan sasaran mahasiswa KKN.

9. Alfina Fajarwati (NIM 1300005070)

Pelatihan kerajinan tangan

Pelatihan kerajinan tangan disini adalah belajar bersama-sama membuat kerajinan tangan tempat pensil dari stik es krim. Tujuannya untuk mengasah keterampilan dan menambah kreatifitas anak-anak. Sasaran program ini adalah anak-anak SD di Dusun Bleberan, yang mengikuti kegiatan ini 5 anak dan dilaksanakan pada tanggal 14 Februari 2017.

Penyelenggaraan Ice breaking untuk anak-anak

Ice breaking adalah suatu aktivitas kecil dalam suatu rangkaian acara dengan tujuan untuk memecahkan suasana canggung dan menghangatkan suasana. Penyelenggaraan ice breaking disini adalah melakukan olahraga senam penguin. Tujuan dari senam penguin adalah untuk menenangkan pikiran, karena meskipun gerakannya santai tetapi hampir seluruh anggota badan dituntut untuk bergerak sehingga dapat meringankan stress dan membuat tubuh menjadi lebih segar. Senam penguin dilaksanakan pada tanggal 30 Januari 2017 di Posko KKN atau halaman depan posko KKN.

4. Bidang Tematik dan Non Tematik

Penyelenggaraan bidang tematik dan nontematik secara garis besar terlaksana dengan baik dan lancar. Bidang tematik yang diselenggarakan oleh individu yaitu :

a. Pelatihan Nugget

Jenis pelatihan nugget ini adalah Nugget tempe. Tempe merupakan salah satu bahan makanan asli indonesia yang kaya protein nabati. Pembuatan nugget tempe sangat sederhana dan cocok untuk dijadikan pelengkap makanan maupun bekal untuk anak. Sasaran pelatihan nugget adalah ibu-ibu yang bertujuan untuk menambah kreatifitas ibu rumah tangga dalam mengolah makanan. Bahan yang digunakan untuk membuat nugget tempe sangat mudah ditemukan. Pelatihan nugget ini mendapatkan apresiasi yang baik oleh ibu-ibu di pedukuhan 11 bleberan.

Pelatihan nugget tempe ini telah terlaksana pada tanggal 14 Februari 2017 dengan jumlah 15 orang.

b. Pelatihan kerajinan Tangan

Pelatihan kerajinan tangan bertujuan untuk melatih kreativitas, ketelitian, serta kesabaran anak dalam menghasilkan seni kerajinan yang yang menarik.

c. Pendataan Nomor Rumah

Pendataan nomor rumah merupakan kegiatan yang digunakan untuk mendata nomor rumah sesuai dengan pembagian RT masing-masing. Pendataan nomor rumah bertujuan untuk menjalin silaturahmi dengan pemiik rumah serta guna membantu dalam pemasangan stiker nomor rumah. Pendataan nomor rumah bertujuan untuk mempermudah masyarakat dalam mengetahui tata letak rumah warga di Dusun Bleberan serta identitasnya. Hal yang dilakukan dalam pendataan nomor rumah adalah berkunjung atau mendatangi dari rumah satu ke rumah yang lainnya dengan menanyakan nama KK (Kepala Keluarga) di rumah tersebut.

d. Pelatihan Gerak dan Lagu

Pelatihan Gerak dan Lagu bertujuan untuk melatih anak-anak dalam menari dan merupakan kewajiban untuk mempersiapkan calon peserta dalam lomba gerak dan lagu tingkat kecamatan Galur di kelurahan Kranggan. Pelatihan ini dilaksanakan sesuai dengan jadwal yang ditentukan oleh anak-anak yang akan di kirim untuk maju lomba.

Gerak dan lagu merupakan sarana efektif sebagai media belajar serta mengembangkan kemampuan motoric anak-anak SD. Kegiatan pelatihan gerak dan lagu dilaksanakan pada tanggal 28 Januari 2017, 5,6,9,10,17 Februari 2017 di Posko KKN.

e. Persiapan Gerak dan Lagu

Persiapan gerak dan lagu bertujuan untuk mempersiapkan kebutuhan untuk lomba. Persiapan tersebut terdiri dari menentukan tema, kostum dan perlengkapan lainnya. Persiapan gerak dan lagu di dukung oleh anak-anak dan teman-teman. Persiapan gerak dan lagu telah terlaksana pada tanggal 12 dan 16 Februari 2017 di Posko KKN.

f. Pelaksanaan kebersihan tempat ibadah

Pembersihan tempat ibadah merupakan kegiatan membersihkan masjid di pedukuhan 11 Blebera. Kegiatannya yaitu menyapu dan mengepel lantai masjid, serta mebersihkan kamar mandi masjid. Kegiatan ini terlaksana dengan baik.

g. Pemutaran animasi pengenalan rambu-rambu lalu lintas

Pemutaran animasi rambu-rambu lalu lintas ini telah dilaksanakan di Posko KKN dengan sasarannya anak-anak. Tujuan pemutaran animasi rambu-rambu lalu lintas adalah untuk mengenalkan kepada anak-anak tentang macam-macam rambu-rambu lalu lintas. Selain itu, Dengan adanya kegiatan ini dimaksudkan untuk mengetahui akan pentingnya rambu-rambu lalu lintas karena ada banyak rambu-rambu lalu lintas yang terpasang dijalan serta menambah pemahaman akan simbol-simbol lalu

lintas tersebut kepada anak-anak. Hal ini berguna untuk keselamatan serta menghindari bertambahnya angka kecelakaan lalu lintas dan meningkatnya kewaspadaan saat berada di jalan raya.

h. Pengenalan wawasan nusantara

Tujuan dengan memperkenalkan wawasan nusantara ambon pada anak-anak agar anak-anak bisa mengetahui tentang nilai-nilai budaya, serta tradisi di kota ambon.

i. Pelatihan Bolu Pisang

Pisang menjadi salah satu buah-buahan yang banyak dikreasikan menjadi beragam makanan. Salah satu bentuk pengkreasian pisang yang cukup umum dibuat adalah bolu pisang. Salah satu alasan memilih buah pisang ini untuk dijadikan bolu yaitu karena pisang di dusun Bleberan ini sangat lah banyak dan mudah didapat. Sasaran pembuatan bolu pisang ini adalah ibu-ibu di dusun Bleberan. Sebelum ibu-ibu praktik membuat bolu pisang ini, terlebih dahulu diberikan penjelasan dengan membagikan kertas berisi bahan dan langkah-langkah pembuatan bolu dengan. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 17 Februari 2017 dengan jumlah ibu-ibu yang mengikuti ada 15 ibu-ibu.

j. Pelatihan Serbuk Jahe

Jahe merupakan tanaman obat yang memiliki banyak manfaat. Pengolahan jahe dapat dibuat sebagai jamu serta minuman sehari-hari oleh keluarga. Aroma jahe yang sedap dapat dijadikan sebagai bahan tambahan dalam penyedap rasa masakan. Pelatihan jahe oleh mahasiswa

KKN adalah dibuat menjadi serbuk jahe dan sirup jahe. Masyarakat sangat antusias saat pelatihan jahe. Dan mendapatkan respon baik oleh masyarakat terutama kalangan ibu-ibu karena pembuatannya cukup mudah dan murah.

B. REKOMENDASI

Setelah melakukan kegiatan Kuliah Kja Nyata Reguler Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta periode LXI unit XI.C1 dan lokasi di Pedukuhan 11 Bleberan, Banaran, Galur, Kulon Progo Kami menyatakan bahwa lokasi tersebut perlu dijadikan sebagai lokasi KKN periode selanjutnya. Ada beberapa alasan yang mendasari hal tersebut, diantaranya adalah :

1. Respon masyarakat yang baik terhadap mahasiswa kuliah kerja nyata.
2. Lokasi nyaman dan mudah dijangkau.
3. Keaktifan organisasi warga dalam menunjang kegiatan KKN.

C. EVALUASI

Pelaksanaan kegiatan KKN secara garis besar dapat berjalan dengan baik. Faktor yang sangat membantu dalam kelancaran pelaksanaan program kerja baik bersama maupun individu adalah dukungan serta partisipasi masyarakat yang sangat antusias dalam pelaksanaan program kerja KKN. Namun dalam pelaksanaan kegiatan KKN mahasiswa juga memperoleh beberapa kendala yaitu penyesuaian waktu kegiatan KKN dengan waktu kegiatan masyarakat.

Kegiatan evaluasi ini bertujuan untuk mengetahui kinerja program kegiatan yang berlangsung. Dalam evaluasi ini diperlukan masukan dan perbaikan untuk mendukung serta sebagai acuan untuk melanjutkan program kerja selanjutnya.

D. FAKTOR-FAKTOR PENGHAMBAT

Selama kegiatan KKN berlangsung mahasiswa peserta KKN mendapatkan respon yang baik dari segenap elemen masyarakat. Hal ini dapat dilihat dari sambutan, respon, antusias, kerukunan dan yang lebih penting adalah kesediaan masyarakat untuk bekerja sama dalam melaksanakan setiap program kerja yang telah direncanakan oleh mahasiswa peserta KKN. Namun terdapat beberapa kendala yang menjadi hambatan, sehingga banyak memberikan pengaruh dalam pelaksanaan kegiatan KKN. Adapun beberapa kendala yang sering dijumpai oleh peserta KKN adalah sebagai berikut :

- a. Faktor cuaca, apabila cuaca hujan maka mampu menghambat pelaksanaan program kerja baik program kerja bersama maupun individu.
- b. Sulitnya penyusunan matriks kegiatan yang sangat padat dengan waktu yang relatif singkat yang harus disesuaikan dengan kegiatan atau jam kerja.
- c. Sulitnya mengumpulkan masyarakat untuk melaksanakan program kerja.

Dari beberapa faktor diatas adalah merupakan faktor penghambat yang ada selama pelaksanaan program kuliah kerja nyata baik program bersama maupun individu.

E. FAKTOR-FAKTOR PENDUKUNG

Pada pelaksanaan program kuliah kerja nyata (KKN) yang di mulai pada tanggal 25 januari sampai dengan 23 Februari 2017 dapat terlaksana dengan baik dikarenakan adanya beberapa faktor pendukung yaitu :

- a. Adanya dukungan dan jalinan silaturrohmi dari beberapa tokoh masyarakat, para masyarakat, instansi pemerintah dan organisasi Muhammadiyah dalam pelaksanaan program kerja baik unit maupun individu.
- b. Fasilitas yang mendukung terlaksanakannya kegiatan atau program kerja tersedia dengan baik.

F. SUMBER DANA

Dalam melaksanakan program kegiatan KKN sumber dana sangat diperlukan sebagai faktor penunjang setiap kegiatan. Dana tersebut sangat dibutuhkan untuk melancarkan program kerja KKN yang telah dilaksanakan. Dalam penggunaan dana, langkah yang ditempuh para peserta KKN adalah dengan menyusun proposal permohonan dana maupun bantuan berupa pengadaan iqro'. Adapun beberapa sumber berasal dari :

- a. AMM Yogyakarta
- b. Dana stimulan Universitas
- c. Perguruan Tinggi

Perolehan dana dari beberapa sumber tersebut dialokasikan untuk masing-masing kegiatan dengan perincian tercantum dalam lampiran laporan keuangan.